

Fecha <b>12.10.2022</b>	Sección <b>Política</b>	Página <b>20</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

## Grupos campesinos piden más gasto para apoyar agroecología

ANGÉLICA ENCISO L.

Los recursos del Programa Especial Concurrente (PEC) para el campo, que incluye presupuesto de secretarías como Agricultura, Medio Ambiente y Desarrollo Agrario, han venido a la baja en términos reales desde 2015 y para 2023 se proponen 403 mil millones de pesos, pero se requiere un incremento de 14 mil millones de pesos, para apoyar rubros como la agroecología, la producción de bioinsumos y la asistencia técnica, señalaron organizaciones del Movimiento Campesino, Indígena y Afromexicano Siglo 21.

Se debe dar un giro al PEC, ya que las políticas hasta ahora han sido insuficientes para que la gente salga de la marginación, y durante muchos años fue un instrumento político, señaló Emilio López, de la Central Independiente de Obreros, Agrícolas y Campesinos José Dolores López. Explicó que la propuesta que hacen las organizaciones al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) del año próximo incluye la vertiente Planta Bienestar, con la cual se darían 2 mil 500 millones de pesos a los precios de garantía para comprar maíces nativos para un plan de abasto regional alimentario.

Consideran 3 mil millones de pesos para la entrega de bioinsumos, mil millones para el establecimiento de módulos de autoproducción de bioinsumos y una estrategia de autoproducción de semillas, con lo cual se podrían construir y operar mil biofábricas, dijo Leticia López, de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras.

Agregó que se requieren 5 mil millones de pesos para el INPI, esto es 897 millones de pesos adicionales a lo propuesto en el proyecto del PEF, así como 58 millones para el Inca rural, pues el proyecto oficial propone 23 millones, y el rubro es fundamental para la innovación tecnológica.

José Durán, de la Unión Campesina Democrática, dijo que el tema agrario quedó relegado en el proyecto del PEF. Consideró que se debe modificar la política agropecuaria, incorporar a productores de 20 a 30 hectáreas que producen para el mercado interno, además de que se requiere acceso a crédito.

Las organizaciones destacaron que el núcleo del PEC no es sólo el monto de recursos, sino profundizar en la reorientación de estrategias para liberar el potencial productivo de las pequeñas y medianas unidades de producción y se orienten de modo urgente e integral a la agroecología.



Página 1 de 1  
\$ 38253.00  
Tam: 123 cm2